

En Primer Plano

Pretendemos mantener el acuerdo con pocos cambios: Sheinbaum

US – México CEO Dialogue: “el principio de la defensa y promoción del T-MEC”

• La presidenta se reunió con 240 directores generales de empresas de ambos países; “se invertirán 20,000 mdd este año y 30,000 mdd en 2025”.



Ninguna de las reformas suponen un peligro para las inversiones; las fortalece y planteamos nuestra estrategia de inversión”.

Claudia Sheinbaum, PRESIDENTA DE MÉXICO.



Los países de la región T-MEC representan el 30% del PIB global. No competimos entre nosotros, nos complementamos”.

Marcelo Ebrard, SECRETARIO DE ECONOMÍA.



Debemos comprometernos con los valores que nos unen y dan forma a la asociación económica más dinámica y resiliente del mundo”.

Suzanne Clark, PETA, US CHAMBER OF COMMERCE.



América del Norte tiene la oportunidad de consolidarse como una región altamente competitiva, pero sólo si trabajamos juntos”.

Francisco Cervantes, PRESIDENTE DEL CCE.

Inversiones pasadas y futuras

Luego de cuatro años con montos de inversión foránea creciente en el país, la expectativa para el año en curso es prometedora. Además, el gobierno busca crear condiciones para que los flujos de capital productivo de empresas de EU sigan llegando en el futuro.



México | Inversiones reafirmadas para 2024-2025 durante la décimo cuarta edición del US-Mexico CEO Dialogue

FUENTE: ANUNCIOS DE LAS EMPRESAS

INVERSOR	MONTO (MDD)	PROYECTO	UBICACIÓN
Mexico Pacific	15,000	Planta y terminal para reexportar desde México gas natural licuado estadounidense	Sonora
Woodside Energy	10,400	Producción petrolera y almacenamiento de hidrocarburos	Tamaulipas
Amazon	6,000	Centro de datos	Querétaro
Royal Caribbean	1,500	Desarrollo turístico para descenso y estancia de cruceristas	Quintana Roo

Revisión del 2026, en la mira

Con CEO Dialogue inicia la defensa del T-MEC: Sheinbaum

● La mandataria destacó la complementariedad productiva de México y EU como una fortaleza que hay que defender en la revisión del tratado

Comercio México-EU ha crecido 5% en lo que va del año

Roberto Morales y Arturo Rojas
empresas@eleconomista.mx

La administración de la presidenta Claudia Sheinbaum destacó que con el U.S.-Mexico CEO Dialogue 2024, celebrado este martes en la Ciudad de México, comenzó la defensa del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

“Nosotros tenemos la idea de mantener el tratado con pocas modificaciones”, dijo Sheinbaum en una confe-

rencia de prensa, tras una reunión con altos funcionarios de Estados Unidos y con unos 240 directores generales de empresas (CEOs) de los dos países, en una cumbre que se realizó en el Palacio Nacional.

A los seis años de entrar en vigor, en 2026, el T-MEC será revisado e idealmente renovado por un periodo de 16 años, hasta 2042.

Durante la revisión, cada Parte puede dar recomendaciones a la Comisión de Libre Comercio. La Comisión deci-

dirá sobre estas recomendaciones. Para renovar el T-MEC, los tres jefes de Estado deberán confirmarlo por escrito.

En caso contrario, se realizarán revisiones anuales, a partir del sexto año y hasta cumplir con la vigencia del T-MEC (16 años). Durante este periodo, las Partes pueden en cualquier momento confirmar su intención de prorrogar la vigencia del Tratado.

“(La reunión del U.S. México CEO Dialogue 2024) es el banderazo de salida para la promoción y defensa del



tratado de libre comercio de América del Norte”, dijo Marcelo Ebrard, secretario de Economía, quien acompañó a Sheinbaum en la conferencia de prensa.

“Es el banderazo de salida para un futuro mejor, para que se incrementen las inversiones”, agregó Ebrard.

El candidato republicano a la Presidencia de Estados Unidos, Donald Trump, ha afirmado que de llegar por segunda ocasión a la Casa Blanca buscará no una revisión, sino una renegociación del T-MEC, lo que implica cambios más profundos.

“Al asumir el cargo, notificaré formalmente a México y Canadá mi intención de invocar la disposición de renegociación de seis años del T-MEC que puse”, dijo Trump la semana pasada durante un discurso en el Club Económico de Detroit.

Trump ha cuestionado también las inversiones y los flujos comerciales de China hacia México, muchas veces sin ofrecer datos o con juicios simplistas.

Dependencia diferenciada

Sheinbaum refirió que en la reunión con los empresarios detalló que Estados Unidos importa proporcionalmente más insumos y componentes de Asia

en comparación con las compras correspondientes de México desde ese continente.

“El sector automotriz mexicano importa 5.2% de los miles de millones de pesos que produce de Asia; en cambio, el sector automotor de Estados Unidos importa 7.2% de lo que produce de Asia”, argumentó ella, como ejemplo.

Enseguida agregó: “No se puede decir que México está importando de Asia y con eso genera una distorsión para la industria automotriz. Ese es un dato duro”.

El U.S.-México CEO Dialogue fue establecido en el 2013 de manera conjunta por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la U.S. Chamber of Commerce (USCC), y es el principal mecanismo de interacción de alto nivel entre el sector privado y funcionarios tanto de México como de Estados Unidos, con el objetivo de fortalecer e impulsar el desarrollo y la competitividad regional.

“El tratado comercial entre Estados Unidos, Canadá y México nos complementa, no genera competencia entre nosotros, es un esquema de complementariedad y además nos fortalece para seguir mejorando la economía de todo el continente y poder generar un polo de desa-

rollo muy importante”, defendió Sheinbaum.

El proceso de revisión de T-MEC comenzará en el segundo semestre de 2025, en el contexto de la guerra comercial-tecnológica entre Estados Unidos y China.

“Nuestra narrativa es, primero nos complementamos, no competimos entre nosotros, somos el 30% del PIB mundial y esa complementariedad nos fortalece frente a otras regiones del mundo”, dijo Sheinbaum.

La presidenta también adelantó que, como parte de estos esfuer-

zos por consolidar la confianza y atraer capital extranjero, se espera el anuncio de nuevas inversiones en los próximos meses. “Queremos que haya certidumbre, que haya confianza, y creo que va a ser un esfuerzo muy, muy importante para el inicio de este gobierno”, afirmó.

Por su parte, Marcelo Ebrard detalló que, en el primer semestre de 2024, el comercio entre México y Estados Unidos alcanzó los 415,000 millones de dólares, un crecimiento del 5% en comparación con el mismo periodo de 2023. Además, Estados Unidos se consolidó como el principal socio inversionista en México, con una inversión de 13,800 millones de dólares en ese mismo periodo.



“El tratado comercial entre EU, Canadá y México nos complementa, no genera competencia entre nosotros, es un esquema de complementariedad y además nos fortalece para seguir mejorando la economía de todo el continente.”

Claudia Sheinbaum,

PRESIDENTA DE MÉXICO



“(La reunión del U.S. México CEO Dialogue 2024) es el banderazo de salida para la promoción y defensa del tratado de libre comercio de América del Norte”.

Marcelo Ebrard,
SECRETARIO DE ECONOMÍA

Señal de confianza

Este martes, empresas estadounidenses y de Australia (Woodside Energy) reafirmaron anuncios de fuertes inversiones para lo que resta del 2024 y para el 2025.

México | Inversiones reafirmadas para 2024-2025 durante la décima cuarta edición del U.S.-Mexico CEO Dialogue |

INVERSOR	MONTO (MDD)	PROYECTO	UBICACIÓN
Mexico Pacific	15,000	Planta y terminal para reexportar desde México gas natural licuado estadounidense	Sonora
Woodside Energy	10,400	Producción petrolera y almacenamiento de hidrocarburos	Tamps
Amazon	6,000	Centro de datos	Qro
Royal Caribbean	1,500	Desarrollo turístico para descenso y estancia de cruceristas	Q. Roo

FUENTE: ANUNCIOS DE LAS EMPRESAS

GRÁFICO EE

El U.S.-México CEO Dialogue surgió en el 2013 por iniciativa del CCE y la USCC; es el principal foro de interacción de alto nivel entre el sector privado y funcionarios tanto de México como de EU.





La presidenta Sheinbaum se dirigió este martes a más de 200 directores generales de empresas mexicanas y estadounidenses. FOTO: ESPECIAL

